



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:20

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 01 de Febrero de 2003

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Culpables por “cascarillazo”.

+Jurado de Conciencia encontró culpables a los hermanos Alex y Saúl Centeno Roque por asociación para delinquir y estafa contra Semar.

+Pero son inocentes por defraudación en perjuicio de la misma empresa.

+Destrucción de SAM-7 no sería unilateral.

+Ejército dice estar de acuerdo, mientras no haya aviación ofensiva en otros países.

+EE.UU. y Centroamérica rumbo a segunda ronda.

+La primera ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y Estados Unidos (Cafta por sus siglas en inglés) concluyó ayer en esta capital. La segunda ronda de negociaciones se realizará en Cincinnati, Ohio (Estados Unidos), entre el 24 y el 28 de febrero próximos.

El Nuevo Diario

+Yelinek está incomunicado.

+Fiscal y Comisionado gestionan entrevista.

+No habla español ni inglés y los intérpretes en hebreo tienen que ser muy idóneos.

+En su relato original nunca dice que trajo a Nicaragua la falsa orden de la Policía panameña.

+Cambiará todo sobre tránsito

+Ley publicada y comienza cuenta regresiva.

+Sólo 200 oficiales podrán imponer multas

+ 2 meses, plazo para completar todos los cambios

+Explican simbología y distintivos en uniformes

+Embarazada a los 9 años.

+ Niña nica en Costa Rica.

+Caso conmociona a médicos y población de Turrialba.

+Tiene 3 meses de gestación y quedó encinta con su primer óvulo.

+Subsidios de EU traban el CAFTA.

+ Los subsidios norteamericanos y europeos a los productos agropecuarios y la subsistencia de las pequeñas y medianas empresas son dos de las grandes preocupaciones de los delegados centroamericanos en la primera ronda de negociaciones para llegar a un acuerdo de libre comercio con Estados Unidos, sin embargo América Central no tiene aún una posición homogénea.

+Calderón ya dio su declaración.

+Nuevo Inspector General expresó que todo lo investigado por ellos lo pasarán a la Comisión nombrada por el Gobierno.

+Repite las palabras del Canciller de que "caiga quien caiga".

+Comunicado de la Policía.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:20

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El laberinto del problema Irak.

“Todo parece indicar que el gobierno norteamericano, apoyado por la oposición demócrata, irá hasta el fin en el objetivo de eliminar al régimen de Sadam Hussein, al que acusa de ocultar acciones criminales prohibidas por la ONU, de las cuales hasta ahora no se encontraron huellas. Se trataría entonces de justificar una “guerra preventiva”, a menos que el Secretario de Estado, Collin Powell, presente el 4 de febrero al Consejo de Seguridad hechos flagrantes que confirmen las suposiciones del presidente Bush.”

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El azote del transporte. (Federico Dueñas. Empresario)

“Si en realidad el negocio no es negocio y las líneas concesionadas son muy malas, ¿cuál es la razón de tanta presión por continuar en un negocio que no es rentable? No es posible aceptar un incremento de tarifas arbitrario e impuesto, por amenazas de paros de los buseros, si no hay un estudio profundo, que realmente justifique agregar un flagelo más a la escuálida economía del ciudadano menos favorecido por la sociedad, del infeliz usuario de este servicio público. Las autoridades tienen la obligación de proteger al usuario, al peatón, y a los demás conductores de estos individuos. Ya es tiempo de poner en su lugar a buseros y taxistas. La ciudadanía lo reconocerá y agradecerá encarecidamente.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:20

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

Constitución y División de Poderes.(Humberto Avilés Bermúdez)

“Vacío de contenido social y reducido a los límites de un aparato legal cuya base proviene de la Constitución, con un esquema sin formas conocidas dentro del cual está prisionero y en situación de impotencia, quiere presentarse como una heroica conquista de la libertad. Efectivamente de la libertad proviene, solo que sin heroísmos de ninguna clase, como lo confirma cotidianamente por estar sirviendo a objetivos económicos que encubren cotidianamente y de manera práctica la negación de la libertad.

De manera que Inconstitucionalidad Señor Presidente, es la que transpira se mire por donde se mire, la «Expresión de motivos» de su Veto parcial al Proyecto de Ley No. 446, Ley Anual de Presupuesto General de la República 2003.”

La antipatria rediviva.(Francisco Bravo Lacayo)

“Hechos que acaban de pasar confirman, una vez más, esa actitud de espaldas a la Patria de los sectores dirigentes de nuestra economía y de nuestra política, como son la declaración oficiosa del Canciller Caldera ofreciendo la destrucción de los Sam 7 en un plegamiento inconsulto e incondicional a la política estadounidense en el marco de la «guerra contra el Terrorismo», decretada por el presidente Bush. Otra prueba es la aceptación del gobierno al ultimátum puesto por el FMI y que pone al país entre la espada y la pared.”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Cierran secretarías presidenciales.

+Dentro del plan de austeridad gubernamental, el presidente Bolaños cierra 14 representaciones departamentales.

+Secretarios lamentan cierre de oficinas.

+Ya recibieron notificación de sus despidos.

+Azul y Blanco reacia a ceder cargos en Legislativo.

+El Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, advirtió que los cargos que ocupan cuatro miembros de la bancada Azul y Blanco en la Junta Directiva de ese Poder del Estado, no pueden ser objeto de negociación y aunque dijo no creer que ello figure en la agenda del presidente Enrique Bolaños, anunció que se opondrá a eso, en caso que ocurra.

+Ejecutivo y Legislativo tienen un mes para lograr consenso.

+La comisión ad hoc de la Asamblea Nacional, que buscará la forma de consensuar un nuevo veto al Presupuesto General de la República del 2003, con el poder Ejecutivo, tiene como plazo hasta marzo próximo que llega a Nicaragua una delegación del Fondo Monetario Internacional (FMI) a evaluar los compromisos contraídos por el gobierno de Enrique Bolaños, aseguró ayer Orlando Tardencilla, Segundo Vicepresidente del Parlamento.

+María Fernanda pide al Fiscal la libertad de Alemán.

+Fiscal le promete garantizarle a Alemán “proceso judicial con apego a la Ley”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:20

PAG - 4 -

+CSE restituye cobro de arancel para trámites de cédula.

+De 10 córdobas cobrados antes de las elecciones, pasó a 100 córdobas.

+Presidencia niega negociaciones sobre inmunidad de Alemán.

+No interferirá con el Poder Judicial, aunque sí consultará a la CSJ para luego pronunciarse.

+Canadá dona 250 mil dólares para desminado en Nicaragua.

+Reafirma así su compromiso con la Convención de Ottawa.

+Comienza búsqueda petrolera.

+El INE otorgó concesiones a las empresas La Hellen Greathouse, MJK Exploraciones Inc., Industrias Oklahoma-Nicaragua S.A. e Infinity Inc.

+Explorarán en Rivas, en el Océano Pacífico frente a Chinandega y en los bancos cercanos a los Cayos Perlas.

+Escuelas de manejo otorgarán licencias.

+Jefe de la Policía descarta que se convierta en negocio, porque la entidad establecerá las tarifas.

+Ministro admite dramática situación de educación.

+Unos 800 mil niños y jóvenes quedarán fuera del sistema este año.

+Población respalda deuda de Alcaldía.

+Con un préstamo de 5 millones de dólares equiparán a los Distritos de Managua con maquinaria especial.

+Iniser no pagará nada a Agroinsa.

+Presidencia Ejecutiva rechaza cualquier fallo en su contra y reniega deuda con demandantes de Agroinsa.

+Alemán pide revocar arresto domiciliario.

+También pretende recobrar los privilegios que tenía como diputado.

+Enitel rechaza saturación telefónica.

+Versiones extraoficiales indican que soporte de transmisión está colapsando por el gran número de nuevas líneas.

+Actualizan currículo de Derecho para el Código Procesal Penal.

+Universidad Cristiana Autónoma de Nicaragua introduce asignaturas para implementar desenvolverse ante los juicios orales.

+Empresarios nicas y hondureños "enyuntados".

+Unen esfuerzos para suspender arancel del 35 por ciento.

El Nuevo Diario

+Ultimátum a Bolaños. (Pág. 2)

+ Debe dismantelar bancada Azul y Blanco, recomponer junta directiva y disolver CEN "23 de Junio"

+Morales le llama a esto "facturas" que el Presidente tiene que pagar

+¡Ah!, además cumplir con "la orden" de la CCJ

+Miriam Argüello nueva asesora en la Asamblea. (Pág. 3)

+La ex presidenta de la Asamblea Nacional, doctora Miriam Argüello, exhortó ayer al presidente Enrique Bolaños a reformular el veto parcial que le aplicó al Presupuesto de la República y no afectar a los sectores sociales que beneficiaron los diputados.

+¿2 millones de INISER son parte de "guaca"? (Pág. 4)

+ Los 2 millones de dólares que salieron de las arcas de INISER y que terminaron en una cuenta de una



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:20

PAG - 5 -

empresa ajena a la aseguradora en las Islas Vírgenes, podrían estar ligados a otros casos de lavado de dinero y corrupción que se han dado en el país.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TELEVISIÓN (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Informe del CENIDH sobre el periodismo nacional.

+Oviedo destacó que el informe recoge un cambio positivo de parte del gobierno en cuanto a la libertad de expresión no así en el trato a los medios de comunicación, la distribución de la publicidad estatal y el cierre de espacios a consecuencia de la falta de publicidad.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Norman Caldera (Canciller de la República)

Tema: Varios.

+El Canciller Caldera dijo que la OEA no puede decir que Colombia infringió un tratado al que no está suscrito, por eso no es cierto que el informe este sesgado en contra de Nicaragua.

+Caldera manifestó que lo que se está investigando es ¿quién hizo que? y ¿quién vendió a quien?. Agregó que lo que se está buscando actualmente es asegurarse que haya un efectivo control sobre el armamento.

+Sobre el impuesto del 35% a los productos hondureños, Caldera dijo que no tiene sentido mantener un impuesto que sólo limita la unión aduanera, además ya se logró que Honduras acepte que cumplirá con la Sentencia de La Haya.

Canal Extra Plus 37

Programa: **Hablemos de Negocios**

Presentador: Néstor Espinoza

Invitado: Ing. Gutiérrez (Cafetalero)

Tema: Situación del Café en Nicaragua

+Gutiérrez comentó que lo mejor que ha hecho este gobierno, fue haberlos mandado a las calles a protestar por la falta de apoyo al sector y por los innumerables embargos a las propiedades.

+Agregó que pareciera que este gobierno tiene como primera prioridad hacer más rico a los banqueros y prueba de ello es que no les cobran impuestos.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Tema: Varios

+Presentó imágenes de Arnoldo Alemán inaugurando obras de progreso en diversos municipios del país, al respecto comentó que esas obras son un delito para la oligarquía de este país, que no le gusta que el progreso llegue a los municipios más pobres.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:20

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Rev. Guillermo Osorno (Diputado Liberal)//Ramón Guillén (Abogado de las Fam. de La Pitahaya)

Tema: Situación Política Actual//Problema de La Pitahaya.

+Miranda dijo que los banqueros han acordado con la máxima dirigencia del FSLN enfrentar la deuda por el IR.

+Miranda dijo que el FSLN le confiscó a la Sra. Julieta de Arguello, 8 mil Mz. de tierra porque le debía al estado y un grupo de trabajadores le compro dichas tierras al estado, ahora apareció un honrado de la nueva era, Francisco Fiallos, que le indemnizó dicha propiedad a la Sra. sin embargo las 200 familias que adquirieron esas tierras siguen siendo acusadas y acorraladas para que devuelvan esa propiedad que se llama La Pitahaya.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Manuel Salvatierra, Inspector General del Ejercito, expresó que están dispuestos a que en esta institución se practique una auditoria con relación a la permuta de armas. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Sindicato Democrático de la Asamblea Nacional, denunció que en este poder del estado se está violentando el Convenio Colectivo, ya que hasta el momento han despedido a cinco personas, los sindicalistas han tratado de reunirse con el presidente de la Asamblea Nacional pero no ha sido posible. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Representantes de CACONIC se reunieron con la bancada del PLC para solicitarles que apoyen al gobierno para que Nicaragua no sea excluida del programa del FMI. El Presidente de CACONIC, Alfredo Cuadra expresó que el veto es conveniente para Nicaragua porque no le conviene salir de las políticas del FMI. **(TV Noticias, Canal 2// Telediario 10, Canal 10//Bolsa Visión, Canal 23)**

+Mucha suspicacia ha levantado una visita que desde muy temprano hiciera el Presidente Bolaños, al laboratorio de criminalística de la Policía Nacional, las razones de dicha visita se mantiene en un gran hermetismo y hay quienes piensan que se hizo para abordar el tema del trafico de armas o aspectos de seguridad, dijo William Roíz. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La Presidenta de INISER, Vilma Rosa León informó que recurrieron de hecho ante la CSJ, luego que rechazaron el recurso de Casación en contra de AGROINSA. **(Not. Independiente, Canal 8// Noticias 12, Canal 12)**

+El Jurado de Conciencia de los hermanos Centeno Roque, determinó culpabilidad en las acusaciones de asociación ilícita para delinquir y estafa en perjuicio de SEMAR, pero inocencia del delito de estafa en perjuicio de INISER y Banco del Café. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El diputado Orlando Tardencilla dijo que están dispuestos a buscarle una salida al problema de la entrega directa de fondos del FISE a las alcaldías. A la par propone una reforma a la Ley de Trasferencias Municipales y la discusión de una Reforma Tributaria para establecer fondos que sostenga los incrementos salariales. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El ex jefe de la Policía Nacional, Rene Vivas, dijo que la operación de tráfico de armas a Colombia fue una



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:20

PAG - 7 -

operación de la Inteligencia Norteamericana para abastecer a estos grupos de la ultra derecha colombiana. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Trabajadores del CSE, anunciaron jornadas de protesta debido al recorte presupuestario de esta institución. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El ex presidente de la Asamblea Nacional Cairo M. López, expresó que la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia es de carácter obligatorio y el gobierno deberá cumplir con esta. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Policía Nacional emitió un comunicado en el que reiteran la voluntad de la Institución de ser garantes de la paz y la seguridad nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Personas quemadas, en el accidente de Matagalpa, que se encuentran internadas en el Hospital Lenin Fonseca están desesperados ya que ninguna institución del estado les ha ayudado, ellos necesitan, alimentos, medicinas y ayuda económica para regresar a sus lugares de origen. **(Noticias 12, Canal 12)**

+René Herrera le informó a Stalin Vladimir, que si el Presidente Bolaños no acata la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia, no aprobarán el veto y no habrá más reuniones. Al respecto Miguel Mora comentó que no está en manos del Presidente Bolaños aceptar o rechazar la resolución, ya que es el Presidente del Poder Ejecutivo y es al Poder Legislativo o a la CSJ que le corresponde aceptar o no dicha resolución y si el Presidente interviene sería injerencismo. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El representante de la OPS en Nicaragua, Patricio Rojas, aseguró que casi 20 millones de dólares fueron aprobados para combatir el SIDA, la malaria y la tuberculosis en Nicaragua. **(Extravisión, Canal 37)**

+La Juez Juana Méndez dijo saber del paradero de personas involucradas en La Huaca, pero se negó a dar detalles para no entorpecer las investigaciones. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+El abogado de Arnoldo Alemán entregó a la Dra. Juana Méndez una solicitud para que libere a su defendido, basada en la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+La alcaldesa de El Sauce, Nubia Luna, informó que un 20% de la población rural de ese municipio ya emigró a Costa Rica y El Salvador en busca de trabajo y una mejor vida. **(Radio informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El diputado Orlando Tardencilla ha advertido que no está dispuesto a permitir que el Presidente Bolaños negocie en su nombre, "nadie se lo ha encomendado y tampoco tiene facultades para hacerlo", dijo Tardencilla. **(Sin Fronteras, El Not., Radio La Primerísima)**

+Una de dos, o Joel Gutiérrez se anda metiendo en asuntos que ni siquiera entiende, o el gobierno le ha declarado la guerra al ejercito de Nicaragua, pues esta mañana el Sr. Gutiérrez declaró que lo más razonable para Nicaragua es deshacerse de los cohetes tierra-aire, la única arma de que dispone el país para defenderse de un ataque aéreo. **(Sin Fronteras, El Not., Radio La Primerísima)**

+Honduras decretó Estado de Alerta en la frontera con Nicaragua, por la aparición de un Virus que causa la Fiebre Amarilla.

+El MTI invertirá, a más tardar la próxima semana, los 10 millones para la reparación de los caminos del Triangulo Minero. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**